

Aus der Administration

Kommentar zur Gesamtrechnung 2017

Als Trägerin der STH Basel dürfen wir als Immanuel-Stiftung auf ein in finanzieller Hinsicht gesegnetes Jahr 2017 zurückblicken und danken unseren Spenderinnen und Spendern für die treue Unterstützung durch das ganze Jahr. Der **Spendeneingang** konnte im Vergleich zum Vorjahr 2016 stabilisiert werden. Hierzu hat auch der am 13. Mai 2017 durchgeführte Sponsorenlauf beigetragen, der einen Erlös von über CHF 70 000 ergeben hat. Auch erhielt die STH Basel erfreulicherweise wieder einige Erbschaften und Legate. Durch die weitere Zunahme der Studierendenzahlen haben sich auch die **Studiengebühren** positiv entwickelt. Die Auflösung von nicht mehr erforderlichen Rückstellungen aus den Vorjahren führte zu einem **ausserordentlichen Ertrag**. Insgesamt liegt der **Jahresertrag** damit sowohl über dem Budget als auch über dem Wert des Vorjahres 2016.



Auf der Aufwandsseite konnten wir die Budgetziele in den Bereichen **Personalaufwand, Betriebsaufwand, Forschungsaufwand, Öffentlichkeitsarbeit** und **Verwaltungsaufwand** einhalten, da auch im vergangenen Jahr das Kostencontrolling sehr konsequent durchgeführt worden ist und auf der Aufwandsseite keine unvorhergesehenen Posten angefallen sind. Zu erwähnen ist, dass trotz dieser restriktiven

Ausgabenpolitik der Betrieb und die Liegenschaft durch gezielte Massnahmen weiterentwickelt werden konnten. So wurde im letzten Jahr in die Modernisierung der EDV- und Telefonanlage investiert, und den Studierenden und Mitarbeitenden steht neu ein sehr effizienter Buchscanner zur Digitalisierung von Literatur für Unterricht und Forschung zur Verfügung.

Aufgrund der erfreulichen Entwicklung auf der Erlösseite und der stabilen Situation auf der Aufwandsseite konnten wir die Jahresrechnung mit einem **Jahresüberschuss** in Höhe von ca. CHF 100 000 abschliessen. Dieser Betrag konnte vollumfänglich zur Stärkung des **Stiftungskapitals** der Immanuel-Stiftung als Trägerin der STH Basel und damit zur langfristigen Absicherung des Lehrbetriebs verwendet werden.

Wir möchten uns bei Ihnen für Ihr treues Mittragen im Gebet, für Ihre vielfältige ehrenamtliche Mithilfe in den verschiedenen Gremien und Projekten sowie für Ihre finanzielle Unterstützung durch das ganze vergangene Jahr 2017 sehr herzlich bedanken und hoffen, dass wir auch weiterhin auf Sie zählen dürfen.



Dr. Hans Baumgartner
Präsident des
Stiftungsrats



Dr. Peter Prock
Leiter Administration
und Öffentlichkeitsarbeit

Gesamtrechnung 2017 der Immanuel-Stiftung

ERFOLGSRECHNUNG	2017	2016
Studiengebühren	221 183	212 984
Drittmittel	17 966	23 622
Übrige Betriebserträge	28 918	35 905
Betriebsertrag	268 067	272 511
Spenden und Schenkungen	946 538	934 683
Erbschaften und Legate	133 877	0
Finanzertrag	49 491	39 074
Ausserordentlicher Ertrag	48 769	73 000
Übrige Erträge	1 178 675	1 046 757
TOTAL ERTRAG	1 446 742	1 319 268
Personalaufwand	913 394	849 500
Betriebsaufwand	166 125	132 289
Forschungsaufwand	38 031	48 387
Öffentlichkeitsarbeit, Werbeaufwand	116 362	106 941
Liegenschaftsaufwand	90 773	178 662
Abschreibungen	10 051	7 216
Finanzaufwand	2 739	4 407
Ausserordentlicher Aufwand	8 660	10 035
TOTAL AUFWAND	1 346 135	1 337 437
JAHRESERGEBNIS	100 607	-18 169